

Bilan au 31.12.2017

ACTIFS	2017			2016		
Liquidités	CHF	37 716	30%	CHF	23 138	35%
Créances envers des tiers	CHF	7 945	6%	CHF	21 102	32%
Actifs de régularisation	CHF	321	0%	CHF	142	0%
Actifs circulants	CHF	45 982	36%	CHF	44 382	67%
Actifs immobilisés	CHF	81 629	64%	CHF	21 629	33%
TOTAL ACTIFS	CHF	127 611	100%	CHF	66 011	100%
PASSIFS	2017			2016		
Dettes à court terme (achats et prestations)	CHF	17 712	14%	CHF	14 791	22%
Passifs de régularisation (charges à payer)	CHF	9 073	7%	CHF	14 223	22%
Passifs de régularisation (avances)	CHF	96 891	76%	CHF	49 043	74%
Passifs de régularisation	CHF	105 963	83%	CHF	63 266	96%
Provisions	CHF	9 606	8%	CHF	1 186	2%
Capital initial	CHF	35 650	28%	CHF	35 650	54%
Excédent de recettes (+) / pertes (-) reportées	CHF	-48 881	-38%	CHF	-26 048	-39%
Bénéfice (+) / perte (-) de l'exercice	CHF	7 560	6%	CHF	-22 833	-35%
Capitaux propres	CHF	3 935	3%	CHF	-12 045	-18%
TOTAL PASSIFS	CHF	127 611	100%	CHF	66 011	100%

Compte de pertes et profits

PRODUITS	1.1 - 31.12.2017		Budget 2017		1.1 - 31.12.2016	
Cotisations	CHF	123 778	40%	CHF	127 000	43%
Dons	CHF	99 022	32%	CHF	87 500	30%
Prestations et conseils	CHF	63 242	21%	CHF	61 000	21%
Vente de publications	CHF	19 333	6%	CHF	17 400	6%
Événements et séminaires	CHF	0.00	0%	CHF	0.00	0%
Revenus d'exploitation	CHF	305 375	100%	CHF	292 900	100%
Autres recettes	CHF	873	0%	CHF	100.00	0%
TOTAL PRODUITS	CHF	306 248	100%	CHF	293 000	100%
CHARGES	1.1 - 31.12.2017		Budget 2017		1.1 - 31.12.2016	
Charges de personnel	CHF	205 196	67%	CHF	207 550	71%
Charges de locaux	CHF	6 852	2%	CHF	7 640	3%
Charges d'administration	CHF	38 300	13%	CHF	45 040	15%
Relations publiques	CHF	16 972	6%	CHF	11 400	4%
Publications	CHF	8 974	3%	CHF	7 600	3%
Événements et séminaires	CHF	2 869	1%	CHF	4 700	2%
Contributions financières	CHF	19 038	6%	CHF	12 500	4%
Charges financières	CHF	487	0%	CHF	500	0%
TOTAL CHARGES	CHF	298 688	98%	CHF	296 930	101%
Profit(+) Perte(-) de l'exercice	CHF	7 560	2%	CHF	-3 930	-1%
	CHF	306 248	100%	CHF	293 000	100%



Au RES, l'année 2017 a été une année où nous avons senti certains frémissements. Pas tellement des frémissements de peur, même si certains dossiers semblaient mal emmanchés en début d'année, en particulier la situation des camps chrétiens d'abord exclus de Jeunesse et Sport, qui sont finalement en passe d'être réintégrés ! Mais

surtout les frémissements annonçant l'arrivée de quelque chose de nouveau, le passage d'un cap. Nous le constatons d'une part au niveau de la qualité des relations et de l'unité qui ne cesse de progresser, à l'image de la belle retraite commune vécue à Transvision avec 300 leaders évangéliques. D'autre part, nous assistons, à différents niveaux, à une soif grandissante de voir les communautés et les œuvres évangéliques s'engager côte à côte dans un nouvel effort d'évangélisation, de discipulat et d'implan-

tation d'Eglises. Priez avec nous pour que ces frémissements se poursuivent et soient effectivement annonciateurs de belles choses dans les années à venir !

Vous découvrirez quelques-uns de ces frémissements dans les pages de ce rapport annuel. Par ailleurs, vous lirez aussi le bilan comptable du RES. A ce sujet, nous sommes très reconnaissants d'avoir pu « redresser la barre » cette année et retrouver un équilibre budgétaire, après une année 2016 plus difficile. En effet, 2017 a été une année record avec près de CHF 100'000.- de dons. Merci pour votre fidélité !

Unis en Lui,

Michael Mutzner
Secrétaire général adjoint



IN

Transvision

Tous les 4 ans, les responsables des Eglises et œuvres évangéliques se rassemblent pour vivre un cœur à cœur les uns avec les autres, et avec Dieu. Ce fut à nouveau le cas en 2017, où Transvision a rassemblé 300 leaders à Leysin pour 3 jours de retraite. Vivre une telle unité est un privilège et une bénédiction !

Prière

Proposer des temps de prière reste un axe clef du RES. Dans la prière, Dieu transforme nos cœurs et les choses bougent ! A travers ses sections locales et la distribution de plus de 7'000 livrets de prière, des milliers de chrétiens ont participé à la semaine universelle de prière sur la thématique « Solus Christus ».

Événements

Cette année, la Suisse romande a été heureuse d'accueillir de nombreux événements divers et variés ! 6'500 personnes se sont réunies à Bienne pour entendre Nick Vujicic, 5'000 jeunes protestants se sont rassemblés à Genève pour les 500 ans de la Réforme et 2'200 évangéliques assistaient au rassemblement ONE' ! Le RES a apporté son soutien à chacun de ces événements en tant que partenaire.

OUT

Jeunesse et Sport

Jeunesse et Sport est resté un dossier central de notre plaidoyer cette année, avec un dénouement heureux, puisque notre action collective a vraisemblablement permis un renversement de situation ! Nous avons bon espoir qu'en 2018, les camps chrétiens puissent finalement continuer de faire partie du programme «Jeunesse et Sport».

Médias

Le RES continue d'agir comme un interlocuteur privilégié des médias séculiers, quand il s'agit de connaître les évangéliques et leur position. Le RES a répondu à une dizaine de demandes de médias pour des articles et reportages.

Politique

Alerté par le Réseau évangélique valaisan, le RES a interpellé les autorités cantonales sur une pratique méditative à l'école primaire appelée la « pleine conscience », estimant qu'elle est liée à une philosophie religieuse. Le canton a répondu en se disant «vigilant» face à tout risque de dérive prosélyte.

UP

Last Reformation

Sollicités par le Conseil du RES pour rédiger un document d'orientation à propos du mouvement «The Last Reformation», les secrétaires généraux du RES ont publié un document d'orientation qui a été particulièrement apprécié pour son côté informatif et équilibré.

Burqa

Les Conseils de la SEA et du RES ont présenté les 8 principaux enjeux de la question de l'interdiction de dissimuler son visage dans l'espace public (dite « anti-burqa »)

Unité

Dans le contexte des 500 ans de la Réforme et de rapprochements avec des paroisses catholiques vécus dans différentes sections locales, le Réseau évangélique suisse s'est penché sur la question des relations évangéliques – catholiques. Le document a aussi fait l'objet d'un échange constructif avec la Conférence des Evêques suisses.